

ACTUALIDAD / CHILE / MEDIO AMBIENTE / PORTADA / REGIONES

Magallanes: Designación de Seremi de Medio Ambiente vinculado a industria de 'hidrógeno verde' desata controversia y críticas

El Ciudadano · 11 de marzo de 2024



Imagen portada: Por orden. Delegado Presidencial Regional José Ruiz Pivcevic; Ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas; y, nuevo Seremi de Medio Ambiente en Magallanes, Enrique Rebolledo Toro. [Publicado en X por MMA](#).

La vacante de Seremi de Medio Ambiente en Magallanes

En diciembre de este 2023, la Delegación Presidencial Regional de Magallanes informaba de la renuncia de Daniela Drogue, de amplia experiencia en educación ambiental, quien se desempeñaba como seremi del Medio Ambiente en la zona. Esto, tras “18 meses de valiosa contribución”, se comunicaba.

[Ver también / Luis Boric y sus críticas a Seremi por proyecto eólico: “Ser el papá del presidente no me inhibe a manifestar libremente mi opinión”](#)

Así se informaba por medios locales de la renuncia de Daniela Drogue.



Nueva designación: De «hidrógeno verde» a «Seremi Medio Ambiente»



El Delegado Presidencial Regional José Ruiz Pivcevic anunció el 07 de febrero **el nombramiento de Enrique Rebolledo Toro como el nuevo encargado de la cartera de Medio Ambiente en la región de Magallanes**. “La designación de Rebolledo Toro se fundamenta en su destacada trayectoria y sólidas competencias técnicas, aspectos que fortalecerán las políticas y proyectos medioambientales en la zona austral”, según destacó la autoridad en un comunicado.

De acuerdo a lo informado, Enrique Rebolledo Toro, quien asumió como titular de la Secretaría Regional del Medio Ambiente el viernes 8 de marzo, **es Ingeniero Civil Ambiental de la Universidad de La Frontera, Licenciado en Ciencias de la Ingeniería con una pasantía en la Universidad Técnica de Berlín, y posee diplomados en Análisis del Ciclo de Vida, en Gestión Pública, y en Políticas Públicas**.

Organizaciones solicitan revocación del nombramiento

A través de una carta dirigida al Delegado Presidencial Regional José Ruiz Pivcevic por casi una veintena de organizaciones, se señaló lo siguiente:

“Por su intermedio, las organizaciones firmantes de esta carta, solicitamos al Presidente de la República, Gabriel Boric Font, **que revoque de manera inmediata el nombramiento del Sr. Enrique Rebolledo Toro como SEREMI de Medio Ambiente de la región de Magallanes y de la Antártica chilena. Esta petición se fundamenta en que, hasta hace sólo unos días, el Sr. Rebolledo se desempeñaba como Encargado de Relacionamiento Comunitario de TEG Chile, empresa que impulsa en Tierra del Fuego el megaproyecto de desarrollo de Hidrógeno Verde, denominado “Gente Grande”**”.

Las organizaciones también señalaron: “Consideramos inaceptable este nombramiento, el que se produce justo en medio del impulso a la industria del Hidrógeno a gran escala en la región y en el país, la cual implicará territorios con grandes intervenciones e impactos socioambientales, especialmente para Magallanes. **En este sensible contexto, el rol de la autoridad ambiental será crítico para resguardar territorios, ecosistemas y comunidades, velando por el estricto cumplimiento de la normativa ambiental. Al provenir el Sr. Rebolledo directamente de una empresa incumbente en el desarrollo de la mencionada industria, se hipoteca toda legitimidad e imparcialidad que es indispensable para una autoridad de Estado respecto de su política ambiental**”.

Agregan: “Resulta particularmente grave, además, que al informar de su nombramiento en la comunicación oficial por parte de su repartición, se haya omitido explícitamente en su trayectoria laboral, **su paso por la empresa TEG Chile**. Esta falta de información atenta contra todo principio de transparencia sobre la integridad de las personas que ocupan cargos públicos y, por sobre todo, erosiona la confianza entre la ciudadanía y la institucionalidad tanto nacional como regional”.

Las organizaciones firmantes argumentaron conflicto de intereses: “Declaramos que, **dado este eventual conflicto de intereses en el ejercicio de las funciones del**

nuevo titular, la Secretaría Regional Ministerial del Medio Ambiente de Magallanes no estaría brindando a la ciudadanía las garantías mínimas de imparcialidad, convirtiendo a este nombramiento en un acto política y socialmente insostenible”.

“Los argumentos descritos fundan nuestro enfático rechazo a la falta de transparencia en este nombramiento, por lo que insistimos en la solicitud al mismo Presidente de la República de revocar de manera urgente la designación del Sr. Rebolledo. En este contexto, llamamos al Gobierno de Chile a cumplir con criterios mínimos de transparencia, integridad e idoneidad, a la hora de nombrar autoridades en la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena o en cualquiera otra, como base de los compromisos mínimos suscritos por el Estado de Chile y, en particular, por este Gobierno, en múltiples convenios y tratados internacionales que salvaguardan y velan por la fe pública”, afirmaron.

Entre las Organizaciones firmantes, están: Agrupación Ecológica Patagónica Humedal Tres Puentes; Agrupación Comunitaria de Educación medioambiental “Faunagona”; Asociación de Investigadores Museo de Historia Natural Río Seco; Agrupación Vecinal Las Lengas; Ciudadanos y Clima Comité Unión Diguillín; Ecosistemas; Fundación Ecosur; Fundación Chile Sustentable; Fundación Terram; Greenpeace; Junta de Vecinos N55 Villa Split; Modatima Punta Arenas; Ñuble Libre; ONG FIMA; Real Chile; Red de Observadores de Aves – ROC; Red Ecofeminista por la Transición Energética; Sociedad Civil por la Acción Climática, Magallanes.

Seguir leyendo más...

Margarita Vargas, exconvencional Kawésqar, revela los impactos del Hidrógeno Verde en Magallanes: “No es verde, no es inocuo, no es renovable”

Viabilidad del Hidrógeno Verde tambalea: Estudios científicos desmitifican su eficiencia

Hidrógeno Verde: Agrupaciones ambientalistas piden a Boric no convertir Magallanes en una zona de sacrificio

Luis Boric y sus críticas a Seremi por proyecto eólico: “Ser el papá del presidente no me inhibe a manifestar libremente mi opinión”

¿Una alerta para Chile?: Dinamarca reconoce que hidrógeno verde es un proyecto fallido y cierra todas sus estaciones

Deforestación de bosques marinos de Chile: Sobreexplotación y extracción ilegal de macroalgas impacta la biodiversidad y la economía costera

Polémica por plantas desalinizadoras: ¿Un mar estéril para el futuro de Chile?

¿Qué dice la ciencia sobre los efectos de la desalinización en la vida marina?: Investigación en la Patagonia revela secretos acerca del equilibrio ecológico

Fuente: El Ciudadano